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[ opinión editorial ] [ política ]

Charles Franklin Kettering, in-
ventor, ingeniero y empresa-
rio, afirmó que “los grandes 
logros siempre tienen lugar en 
el marco de las grandes ex-
pectativas”. Uno puede sos-
tener el pilar de un liderazgo 
en la arrogancia y la autosufi-
ciencia, sin legar absoluta-
mente nada a la organización 
a la que representa, como la 
alcaldesa de Aranjuez, María 
José Martínez, nadar y guar-
dar la ropa, como el líder de 
Acipa, Jesús Mario Blasco, 
portavoz de caramelo del Go-
bierno municipal o, simple-
mente, ser completamente 
irrelevantes, como Ciudada-
nos Aranjuez. 

Se puede pasar sin pena ni 
gloria por un Gobierno muni-
cipal, sin un proyecto de ciu-
dad, sosteniéndote en 
iniciativas que dejó encamina-
das el Gobierno progresista 
en la anterior legislatura, des-
dibujando a una ciudad aban-
donada, inmunda… 
desaparecida de la acción 
política, desterrando proyec-
tos que otros hicieron, deján-
dolos morir, o apostar por las 
grandes expectativas y traba-
jar por ellas. 

Martínez no solo no va ser 
capaz, a pesar de haber go-
bernado 8 años esta ciudad, 
de mostrar un solo avance en 
el desarrollo de Aranjuez, si no 
que va a pasar a la historia de 
este municipio por descartar 
proyectos que contribuirían al 
crecimiento socio-económico 
de este Real Sitio. Es tan 
exorbitante su soberbia que 
ha sido capaz de ningunear 
ideas con las que la inmensa 
mayoría de los habitares de 
esta ciudad estarían -o están- 
de acuerdo por el mero hecho 

de que partieron del Partido 
Socialista.  

Alphonse Daudet decía que 
“el odio es la cólera de los dé-
biles”, y los débiles no pueden 
liderar absolutamente nada, 
por su incapacidad para de-
sabrocharse el abrigo de las 
esencias. El Partido Socialista 
siempre mirará hacia el futuro, 
sin estar pendiente del odio ni 
de quienes desterraron esta 
ciudad de futuro, como hizo el 
exalcalde José María Cepeda, 
condenado por prevaricación 
y arruinando a esta ciudad. El 
Partido Socialista apostará 
con firmeza por el crecimiento 
de este municipio y, por eso, 
pone el énfasis en iniciativas 
que contribuirían al desarrollo 
tan necesario de Aranjuez. 

La Ministra Reyes Maroto 
volvió a afirmar, la pasada se-
mana en las Jornadas sobre 
Turismo Sostenible, celebra-
das en Aranjuez, que el pro-
yecto del Parador en la Casa 
Atarfe, sigue vigente, que las 
puertas de su despacho si-
guen abiertas para todo el 
que lo deseé y que nadie del 
Gobierno municipal se ha di-
rigido a ella para interesarse 
por el asunto en estos más de 
tres años de legislatura.  

La altura de miras es im-
prescindible para avanzar so-
cialmente, pero la alcaldesa 
de Aranjuez prefiere licitar un 
concurso de ideas para que 
un edificio emblemático, his-
tórico y crucial para la dinami-
zación de la ciudad se 
convierta en un hotel de aso-
ciaciones que podría ubicarse 
en cualquier otro lugar. La 
Casa Atarfe es un edificio pro-
piedad municipal y Patrimonio 
del Estado a partes iguales y 
ambas instituciones ya mos-

traron su disponibilidad en la 
cesión. 

El proyecto del Parador Na-
cional no tendría ningún coste 
para las arcas municipales, 
generaría puestos de trabajo 
y activaría económicamente 
el centro de la ciudad. Ade-
más, la iniciativa también ser-
viría para la remodelación del 
edificio que, por otra parte, 
Martínez mantiene en un es-
tado de cochambre lamenta-
ble. 

También ha torcido el morro 
el Gobierno municipal de PP 
y Ciudadanos en el proyecto 
‘Madrid Water Center’, un 
complejo de ocio deportivo 
que contempla un canal de 
piragüismo de competición, 
un proyecto por el que las fe-
deraciones española y madri-
leña de piragüismo 
contemplan para Aranjuez. 
También el Partido Socialista 
lo ha puesto sobre la mesa 
para que se estudie su viabili-
dad. También es una iniciativa 
para construir futuro en una 
ciudad que a María José Mar-
tínez se le está cayendo a pe-
dazos. 

Aranjuez no es ninguna 
broma, y la alcaldesa de este 
municipio parece más preo-
cupada en acariciar la ca-
beza de un gato sentada 
sobre un sillón -metafórica-
mente hablando- perpe-
trando el siguiente ataque al 
Presidente del Gobierno, 
Pedro Sánchez, que en tra-
bajar por sacar del tedio a 
una ciudad que merece que 
sus dirigentes apuesten por 
proyectos que velen por el 
bienestar de sus vecinos. El 
PSOE seguirá insistiendo y 
trabajando para que esta ciu-
dad vuelva a sonreír.

Altura de miras

Óscar Blanco, Secretario Ge-
neral del PSOE Aranjuez, fue 
proclamado candidato oficial, 
el pasado miércoles, a la Alcal-
día de Aranjuez por el PSOE de 
cara a las próximas Elecciones 
municipales que se celebrarán 
en mayo de 2023. Ante la au-
sencia de otras candidaturas 
no será necesario realizar vota-
ciones en la agrupación ribe-
reña. 

Blanco, que entregó los ava-
les correspondientes el pasado 
martes en la sede del PSOE de 
Madrid, emprende el reto de 
recuperar la alcaldía de Aran-
juez para el PSOE “con mu-
chas ganas, mucha ilusión 
para elaborar las bases de un 
proyecto que devuelva a esta 
ciudad al lugar que se me-
rece”. 

El ya candidato socialista ha 
dado las gracias “a todos los 
militantes que me han apoyado 
en todo este tiempo y a todos 
los ciudadanos que se han su-
mado o se quieran sumar a 
nuestro proyecto de ciudad, 
porque, sin lugar a dudas, 
vamos a trabajar para construir 
una ciudad de futuro, sosteni-
ble y que vuelva a sonreír”. 

Blanco ha expresado que 
“en los próximos meses iremos 
desgranando ideas de lo que 
pretendemos para Aranjuez, 
una ciudad que necesita un 
nuevo impulso y un proyecto 
claro y definido que perdure y 
se mantenga en el tiempo in-
dependientemente de quienes 
gobiernen, con pactos y con-

sensos en asuntos que definan 
por dónde tiene que desarro-
llarse la ciudad, y para ello 
vamos a trabajar sin descanso, 
con el objetivo de volver a 
ganar las elecciones, como ya 
hicimos la pasada legislatura, y 
devolverle a la gente la con-
fianza que, estoy seguro, van a 
depositar en nosotros”. 

El candidato ha afirmado que 
“queremos que la participación 
de los vecinos y vecinas sea 
importantes y, para ello, vamos 
a visitar, nuevamente, todos los 

barrios para mantener reunio-
nes con los ciudadanos; tam-
bién continuaremos 
manteniendo encuentros con 
asociaciones, clubes deporti-
vos, organizaciones empresa-
riales y sectores de hostelería y 
hotelería, para que participen 
activamente en la elaboración 
de nuestro programa, porque 
entendemos que es fundamen-
tal conocer las necesidades de 
nuestros vecinos y atenderlas 
para garantizar el bienestar so-
cial”. 

Óscar Blanco, candidato oficial 
a la alcaldia de Aranjuez por el PSOE 

para 2023
Óscar Blanco: “Aranjuez necesita un nuevo im pulso y un proyecto claro y defi-

nido, y para ello vam os a trabajar sin descanso”. 
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La desidia y el abandono al que 
el Gobierno de María José Mar-
tínez somete a esta ciudad es 
evidente en cada rincón por el 
que se concurra. Una de las 
zonas más castigadas son las 
viviendas de la calle Zorzales, 
un bloque de carácter público 
con gestión directa del Ayunta-
miento de Aranjuez y que en el 
año 2018 el Gobierno del Par-
tido Socialista proyectó y licitó 
su arreglo integral, tanto de las 
viviendas como del bloque en 
su totalidad. 

El concejal Socialista José 
María Cermeño ha expresado 
que “cualquier vecino que vea 
las imágenes que publicamos 
podría pensar que se trata de un 
edificio abandonado o un foto-
montaje donde sería inimagina-
ble que pudieran vivir personas, 
pero lamentablemente no es 
así; es una realidad y muy ac-
tual”. 

El bloque de viviendas está si-
tuado en el barrio de Las Aves, 
concretamente el edificio nú-

mero 10 de la calle Zorzales, “un 
bloque de viviendas habitado 
por ocho familias con niños que 
tienen que soportar día a día 
vivir entre escombros, suciedad 
y condiciones intolerables en 
una sociedad donde las míni-
mas condiciones para poder 
vivir no existen”, ha señalado 
Cermeño, que sostiene que 
“aunque lo que es muchísimo 
más lamentable y vergonzoso 
es saber que quien tiene la res-
ponsabilidad de evitar estas 
imágenes, que en este caso es 
el Gobierno municipal del Par-
tido Popular y Ciudadanos, sa-
biendo cómo se encuentra el 
edificio, prefieren mirar hacia 
otro lado y abandonar a su 
suerte a los vecinos que allí 
viven”.  

Tres años después de que el 
PSOE proyectase la rehabilita-
ción, la degradación del bloque 
ha ido en aumento “hasta el 
punto de que en este tiempo se 
ha producido un incendio y ha 
empeorado todavía mucho más 

el estado integral de edificio”, ha 
manifestado el edil Socialista, 
que ha recordado que “hace 
unos meses ya nos pusimos en 
contacto con la Concejal res-
ponsable de Servicios Sociales, 
Mercedes Rico, para exigirla 
que de inmediato tomase  las 
medidas oportunas para que la 
seguridad de los vecinos no se 
viese afectada, poniendo, como 
mínimo, una puerta en el portal 
del bloque, porque no existe, 
por lo que volvemos a insistir e 
incidir en la obligación del Go-
bierno de Martínez de actuar 
con inmediatez en un bloque in-
salubre que están padeciendo 
familias que no merecen este 
desprecio de quienes gobier-
nan, y por eso hemos denun-
ciado en muchas ocasiones de 
la necesidad de que en los ba-
rrios se invierta de forma equita-
tiva y equilibrada, algo que 
María José Martínez no va a 
hacer, porque ya ha demostrado 
que para ella hay barrios de pri-
mera y de segunda”. 

El bloque de viviendas de Zorzales,  
responsabilidad del Ayuntamiento,  

está en unas condiciones de insalubridad 
lamentables
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El PSOE presentó una propuesta 
a Pleno para que la Corporación 
apoyase el proyecto denominado 
‘Madrid Water Center’ que las fe-
deraciones española y madrileña 
de piragüismo están planteando 
para Aranjuez, una infraestructura 
deportiva y de ocio, pueda si-
tuarse en nuestra ciudad con el 
objetivo de reforzar el proyecto 
deportivo que viene desarrollando 
el Club Escuela Piragüismo de 
Aranjuez. 

En un principio, en Comisiones 
Informativas, todos los grupos po-
líticos, excepto Partido Popular y 
Ciudadanos, que manifestaron 
sus dudas y avanzaron la absten-
ción, apoyaron la propuesta. El 
portavoz Socialista Óscar Blanco 
ha expresado que “a partir de ahí 
comenzamos a trabajar con el 
Gobierno municipal para acordar 
una propuesta institucional, por-
que era esencial llegar a un 
acuerdo con todos los grupos 
para poder optar a un complejo 
tan ambicioso por el que están 
apostando las federaciones espa-
ñola y madrileña de piragüismo 
para nuestra ciudad”. 

La propuestas, finalmente, ex-
presaba la declaración unánime 
del Ayuntamiento de Aranjuez de 
apoyar en el ámbito de nuestras 
competencias la aspiración de 
que el denominado “Madrid 

Water Center”, liderada por la Fe-
deración española de piragüismo, 
la Federación madrileña de pira-
güismo y el Club Escuela pira-
güismo Aranjuez, sea una 
realidad en nuestra ciudad. Tam-
bién nstar al Consejo Superior de 
Deportes y a la Comunidad de 
Madrid para que, en el marco de 
sus competencias, pongan a dis-
posición los recursos necesarios 
para la redacción del proyecto 
técnico correspondiente, así 
como la búsqueda de la financia-
ción necesaria, para la creación y 
sostenibilidad del Madrid Water 
Center. 

Por otra parte, la proposición 
pedía poner a disposición del 
Consejo Superior de Deportes y 
de la Comunidad de Madrid todos 
los medios con que cuenta el 
Ayuntamiento de Aranjuez con el 
fin de alcanzar un consenso entre 
todas las administraciones para 
que el proyecto sea tangible y 
pueda ser una realidad y constituir 
una Comisión de Trabajo y Segui-
miento de todos los trámites reali-
zados o a realizar con 
representación de todos los gru-
pos políticos de la Corporación 
municipal donde los mismos pue-
dan aportan cuanto estimen para 
la mejor consecución del objetivo 
manifestado en el punto primero y 
a la que podrán ser convocados 

cuantas personas se precisen y 
sean requeridos por los represen-
tantes de esos mismos grupos 
políticos. 

Blanco ha señalado que “lo que 
pretendíamos al presentar esta 
propuesta es que fuese institucio-
nal  para que los promotores, las 
federaciones española y madri-
leña de Piragüismo y el Club Pira-
güismo Aranjuez, tuviesen una 
respuesta inequívoca por parte de 
toda la Corporación de que este 
proyecto nos interesa y que está 
en una etapa muy embrionaria, se 
pueda asentar aquí, porque hay 
muchas ciudades, tanto en la Co-
munidad de Madrid como fuera 
de ella apostando por una infraes-
tructura de estas características, y 
sería muy sencillo que si no mos-
tramos ese interés este proyecto 
se pudiera ir fuera”.  

El portavoz socialista ha incidido 
en que “lo que pretendemos es 
decirle a las federaciones que nos 
interesa y que estamos dispues-
tos a ponernos a trabajar con 
todas las administraciones para 
que miren de frente a este pro-
yecto y a poner lo que les corres-
ponda a cada uno en base a sus 
competencias para que sea una 
realidad, porque es una instala-
ción que puede ser muy impor-
tante para nuestra ciudad desde 
la perspectiva deportiva, pero es 

El Pleno aprobó, con los votos a 
favor de PSOE, InPar, Unidas Po-
demos, las abstenciones de Ciu-
dadanos y Acipa y el voto en 
contra de Partido Popular y Vox, 
la propuesta del grupo municipal 
Socialista solicitando una educa-
ción de calidad para todos, equi-
tativa, inclusiva y que atienda a la 
diversidad. La propuesta, en con-
creto, insta a la Comunidad de 
Madrid a que aumente la inversión 
educativa ya que el presupuesto 
educativo por habitante es de 754 
euros frente a 1.167 de media en 
España. 

Además, la propuesta pedía 
que se revirtiese la privatización 
de la educación, donde se trans-
fieren recursos inmensos a la con-
certada (1.300 millones este año), 
y se beca a familias ricas con in-
gresos de 143.652 €/año si son 
cuatro personas, que se deje de 
deteriorar la educación pública 
con recortes, negando la de-
manda de las familias de plazas 

públicas y la construcción de nue-
vos centros públicos. 

Por otra parte, la proposición 
exigía un descenso de las ratios 
en todas las etapas educativas. 
Que se amplíen las plazas de For-
mación Profesional, potenciando 
el peso de lo público frente a la 
estrategia de promocionar la FP 
privada y concertada. Los propios 
datos de la consejería demuestran 
que solo es pública una de cada 
tres plazas de FP que se crean ac-
tualmente y se garantice el dere-
cho a una educación pública, 
equitativa, digna y de calidad do-
tando a los centros de todos los 
recursos profesionales que sean 
necesarios. 

La concejala socialista Laura 
Hernández ha señalado que “con 
el inicio de un nuevo curso educa-
tivo y la necesidad de dar res-
puesta con equidad a la 
diversidad humana, volvemos a 
reflexionar cuál es el proyecto de 
sociedad que nos gustaría ayudar 

a construir desde las administra-
ciones y  “la escuela” y nosotros 
nos posicionamos junto a aque-
llos que quieren una sociedad con 
mayor igualdad y equiparación de 
oportunidades y, por eso, cree-
mos en la necesidad de una ense-
ñanza de calidad para todos, una 
educación que involucre a todos, 
y nadie quede fuera, atendiendo a 
las diferencias, no segregando, no 
generando categorías, si no aten-
diendo a cada uno con sus dificul-
tades”.  

Hernández sostiene que “cree-
mos en la educación como un 
servicio público que debe asegu-
rarse a todos los alumnos, la con-
fianza en las posibilidades de la 
oferta pública, y el rechazo a la ex-
tensión de las reglas del mercado 
a la educación, pero, para ello, es 
necesario mayores recursos eco-
nómicos, mejores condiciones la-
borales de sus profesores, mayor 
cuidado para ampliar su oferta 
educativa y especial atención a 

que, además, hablamos de un 
proyecto de ocio, generador de 
empleo y dinamizador también de 
la propia ciudad para otro tipo de 
infraestructuras y espacios que 
podrían generar empleo.  

Blanco ha añadido que “lo que 
ahora toca es lo más difícil, traba-
jar para hacerlo realidad, y ahí van 
a estar al PSOE, para aportar 
ideas sobre el emplazamiento, y 
ahí lo importante es que los servi-

cios técnicos vean cual es la 
mejor, aunque ya damos alguna 
idea an la propuesta, y sobre cual-
quier asunto que pueda ayudar a 
que Aranjuez disponga de este 
complejo”.. 

El PSOE logra el consenso de todos 
los grupos para  que se apoye ‘Madrid 

Water Center’ planteado por las 
federaciones española y madrileña de 

piragüismo en Aranjuez
El Pleno aprueba la propuesta del PSOE, 
con el voto en contra del Partido Popular, 

para lograr una educación de calidad, 
equitativa e inclusiva que atienda a la 

diversidad

Óscar Blanco: Óscar Blanco: “era esencial llegar a un acuerdo con todos los grupos 
políticos de la Corporación para poder optar a un com plejo tan am bicioso por el que 
están apostando las federaciones española y m adrileña de piragüism o para nuestra 

ciudad”. 

Laurra Hernández: “si los servidores públicos no defendem os lo público, lo de todos, 
no estarem os prom oviendo la equidad, porque si tenem os aulas m asificadas, es im po-
sible que un docente pueda atender y apoyar a sus alum nos para que alcancen el 

m ayor nivel de calidad en su educación”. 
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los alumnos con dificultades de 
aprendizaje”. 

En este sentido, la Comunidad 
de Madrid no está actuando en 
consecuencia. La edil Socialista 
mantiene que “la financiación ma-
siva de colegios concertados con-
fesionales sigue siendo notable. 
Se traspasa el dinero del presu-
puesto de todos a colegios con-
fesionales y, de igual modo, se 
actúa en lo referente a las becas; 
y es que la Comunidad de Madrid 
sufragará los estudios en centros 
privados de familias con hasta 
100.000 euros de renta anual”. 

“Por otra parte -prosigue Her-
nández- la falta de contratación 
de docentes, profesores de 
apoyo, educadores para los alum-
nos con dificultades, pedagogos, 
logopedas o psicólogos educati-
vos, complica apostar por organi-
zaciones educativas inclusivas 
donde el alumnado con dificulta-
des de aprendizaje se integre en 

aulas ordinarias”.  
La concejala Socialista ha inci-

dido en los datos. “Las cifras 
están ahí, en los informes y estu-
dios nacionales e internacionales. 
Las conclusiones de Save de Chil-
dren al informe PISA de equidad 
en la educación en la Comunidad 
de Madrid nos dice que nuestra 
región es ya el segundo territorio 
de la OCDE donde más se con-
centra al alumnado desfavorecido 
en las mismas escuelas, y mien-
tras la segregación escolar so-
cioeconómica se reduce en el 
conjunto de España, hasta colo-
carse en la media de la OCDE, en 
la Comunidad de Madrid aumenta 
un 9% 

Para Hernandez, este problema 
tiene un diagnóstico claro: “Si se 
beca a las rentas más altas, se 
rompe el principio de equidad que 
debe regir cualquier convocatoria 
de becas en función de las nece-
sidades económicas de las fami-

lias para todo el territorio nacional 
y porque si no se aumenta el nú-
mero de profesionales, cada uno 
de ellos con su titulación especí-
fica, se puede poner en peligro la 
inclusión del alumnado”. 

A este respecto, la concejala 
Socialista ha puntualizado que “si 
un docente tiene que asumir la 
función del PTSC, sin formación 
específica para todo lo que se le 
asigna, o no podrá atender la di-
versidad e inclusión que el alum-
nado necesita o no se estará 
respetando sus condiciones labo-
rales”. 

Hernández ha finalizado afir-
mando que “si los servidores pú-
blicos no defendemos lo público, 
lo de todos, no estaremos promo-
viendo la equidad, porque si tene-
mos aulas masificadas, es 
imposible que un docente pueda 
atender y apoyar a sus alumnos 
para que alcancen el mayor nivel 
de calidad en su educación”. 

El PSOE apoyó la Declaración Ins-
titucional del Ayuntamiento de 
Aranjuez en materia de fraude. La 
medida es una exigencia de Eu-
ropa al Gobierno de España para 
que los Ayuntamientos elaboren 
un protocolo de control que evite 
cualquier tipo de fraude en la utili-
zación de los Fondos Europeos 
Next Generation. El portavoz so-
cialista Óscar Blanco expresó que 
“es una obligación de los fondos 
europeos, esos fondos que algu-
nos decían que no iban a llegar 
nunca y aquí están y están con 
condiciones, lógicamente, en fun-
ción de la transparencia y el buen 
hacer, y no significa que no se esté 
haciendo en las administraciones, 
pero es verdad que es una garan-

tía de que el dinero se invierta en 
lo que se tiene que invertir y en lo 
que dice Europa que se tiene que 
invertir, por lo tanto es un trámite 
necesario que viene a reforzar 
esos mecanismos de control para 
que los fondos se destinen al fin 
para el que han sido otorgados a 
nuestro país”. 
Medallas al Mérito Deportivo 
 
El PSOE votó a favor de la conce-
sión de la Medalla al Mérito Depor-
tivo a Enrique Moreno López 
“Lalo" y a María Corbera. Blanco 
señaló respecto a la medalla a 
‘Lalo’ que “si hay consenso en el 
mundo del fútbol sobre alguien 
que haya hecho algo, de verdad 
importante en el deporte, con un 

interés importante en el deporte ri-
bereño, en este caso en el fútbol, 
con su progresión y proyección en 
el futuro, ha sido ‘Lalo’; por lo 
tanto, más que sobrado reconoci-
miento y más que merecido. Ade-
más, su labor en la escuela infantil 
en formar nuevos deportistas está 
fuera de toda duda. Darles un 
afectuoso abrazo a su familia, a 
sus hijos Fernando, Enrique, 
Eduardo y a su viuda y decirles 
que en ese reconocimiento, por 
supuesto, estaremos presentes 
para honrarle como se merece”. 

Sobre María Corbera, el porta-
voz manifestó que “los logros de-
portivos de María a lo largo de su 
carrera, que todavía está activa, 
que es además un añadido de 

valor, porque normalmente, en 
esta ciudad la Medalla al Mérito 
Deportivo se otorga una vez finali-
zada la carrera deportiva, están 
fuera de toda duda. Cualquier 
cosa que se diga de María siempre 
va a ser poco, en cuanto a su es-
fuerzo, su dedicación… y un po-
quito de esta medalla, porque así 
lo reconoce ella misma en todas 
las entrevistas, va también para el 
Club Escuela Piragüismo Aran-
juez, por su programa de Tecnifi-
cación, que tanto le ha servido y 
tanto le ha ayudado a ella, así 
como su entrenador, su presi-
dente… porque Maria Corbera sin 
el club no se entendería como 
tampoco se entendería el club sin 
María Corbera”. 

 
Agenda 2030 
 
El grupo Socialista votó a favor de 
la propuesta de la Primera Te-
niente de Alcalde para la solicitud 
de adhesión a la Red de Entidades 
Locales para desarrollar los ODS 
de la Agenda 2030. La concejala 
Elena Lara señaló que “hace unos 
días, el equipo de Gobierno de 
esta ciudad parece ser que ha de-
cidido, en diferido, pedir que se 
alarguen los plazos y se flexibilicen 
las condiciones para las subven-
ciones que, en estos tres años de 
legislatura, no han sido capaces 
de pedir o, simplemente, ha lle-
gado el momento de quejarse por-
que no les han concedido 
subvenciones que han pedido con 
proyectos chapuceros, hechos a 
última hora. Ahora vienen a pedir 
la adhesión a la Red de Entidades 
Locales para el desarrollo de los 
objetivos de Desarrollo Sostenible 
de la Agenda 2030 solamente por-
que de esta manera este Ayunta-
miento tendrá 15 puntos más en 
su valoración para la concesión de 
subvenciones para la Resiliencia 
de la Union Europea. Esta pro-
puesta, con la que estamos de 
acuerdo, recuerda que este 
equipo de Gobierno, principal-

mente del PP, sigue en su línea, 
haciendo las cosas en diferido o 
con retraso. Existe una circular de 
la Federación Madrileña de Muni-
cipios en la que se insta a las al-
caldías a adherirse a esta red 
fechada en mayo de 2020, pero es 
que, ademas, hacía referencia a un 
Pleno celebrado en septiembre de 
2019. Ya no es que venga con dos 
años y medio de retraso, si no que 
este equipo de Gobierno se podía 
haber puesto a trabajar en la con-
secución de los objetivos hace 
casi tres años. No es entendible el 
retraso con el que funciona este 
equipo de Gobierno, porque el 
Ayuntamiento tiene técnicos y ha 
habido tiempo de sobra, y no pue-
den escudarse en la pandemia 
porque esta circular hacía hincapié 
en que adherirse a esta red no solo 
favorecería la coordinación de ac-
tuaciones de los gobiernos locales 
en materia de sostenibilidad, si no 
que la propia red iba a ofrecer ase-
soramiento, pautas, información y 
orientaciones para las propuestas 
de actuación que se realizasen 
frente a la crisis provocada por el 
CoVID-19”. 

Lara recordó que “que en los 
primeros 15 meses de gobierno 
de la legislatura anterior, a Aranjuez 
se le concedieron 15 millones en 
subvenciones, la mayoría por una 
propuesta magnífica de la Estrate-
gia de Desarrollo Sostenible e In-
tegrado de la Unión Europea. Y es 
que, que se traiga ahora no quiere 
decir que se haya trabajado antes 
por mucho que ustedes o digan u 
odien el Excel. También me pue-
den decir que como el objetivo 
final de la Red es alinearse con los 
objetivos de desarrollo sostenible 
para la Agenda 2030 lo que ocurre 
es que van con 8 años de ade-
lanto. No señores, van con dos 
años de retraso. Van a ponerse a 
trabajar cuando les queda un 
curso y podrían haber estado tra-
bajando cuatro años, los cuatro 
años que dura la Legislatura. Han 
perdido 3 años en los que podrían 

haber estado trabajando por me-
jorar este municipio, han pasado 3 
años yendo a ralentí y teniendo al 
grupo municipal socialista lleván-
doles del ronzal para que actúen”. 

 
Manzana W del Sector I 
 
El PSOE votó a favor de la pro-
puesta de la Primera Teniente de 
Alcalde Delegada de Urbanismo, 
Obras y Servicios sobre aproba-
ción definitiva de estudio detalle 
de la Manzana W del Sector I. El 
concejal Davis Estrada expresó 
que “dado que los informes son 
favorables y la Junta de Gobierno 
lo aprobó el 22 de mayo de 2019, 
nuestro voto será favorable”. 

 
Protocolo acoso 
 
El grupo socialista apoyó la pro-
puesta del Concejal Delegado de 
Personal sobre el "Protocolo ge-
neral de prevención y actuación 
frente a todos los tipos de acoso 
en el entorno laboral”. La portavoz 
Montserrat García señaló que “es 
un protocolo obligado por Ley que 
llega con cierto retraso, pero es 
que, además, ha sido la Inspec-
ción de Trabajo la que le ha dicho 
a este Ayuntamiento que tienen 
que elaborar, de manera inme-
diata, este protocolo, porque si no 
va a mediar denuncia, porque hay 
problemas de acoso en el Ayunta-
miento de Aranjuez, porque hay 
trabajadores que están denun-
ciando acoso y, por lo tanto, ade-
más de que obliga la ley, es que 
les está apretando el zapato una 
vez más”. García recordó que 
“este Ayuntamiento está conde-
nado por acoso laboral, por aco-
sar y hacer enfermar a un 
trabajador, al que tuvimos que 
pagar del dinero de todos los ciu-
dadanos 27.000 euros, y el Ayun-
tamiento, sus paredes y escaleras 
no acosan, acosan las personas. 
Y ahí había responsables políticos 
y al frente de ese Ayuntamiento 
acosador estaba la actual alcal-

El PSOE vota a favor de las Medallas 
al Mérito Deportivo a Enrique Moreno ‘Lalo’  

y a María Corbera



22 23

[ pleno ] [ pleno ]
desa María José Martínez. Cumpla-
mos la ley y hagamos el protocolo”. 

 
Reserva natural 
 
El PSOE votó a favor de la pro-
puesta del Tercer Teniente de Al-
calde Delegado de Medio 
Ambiente, Parques y Jardines y 
Agricultura, Salud y Consumo, y 
Bienestar Animal para instar a la 
Comunidad de Madrid a realizar 
un proyecto de restauración de la 
superficie afectada por el incen-
dio forestal dentro de la Reserva 
Natural el Regajal-Mar de Ontí-
gola y la adopción de las medi-
das necesarias para potenciar la 
educación ambiental y el turismo 
verde y de naturaleza en Aran-
juez. Elena Lara manifestó que 
“la propuesta es densa y porme-
norizada. Vamos a votar a favor a 
pesar de que no se ha convo-
cado la mesa de trabajo que 
aprobó este Pleno para que 
todos los grupos pudiesen parti-
cipar en la recuperación del ma-
ravilloso entorno natural de El 
Regajal tras el lamentable incen-
dio. Una vez más los fondos des-
tinados por el Gobierno de 
España van a ayudar a Aranjuez 
y una vez más vamos a instar a la 
Comunidad de Madrid para que 
cumpla con su obligación e in-
vierta en esta ciudad, en su en-
torno medio ambiental y en su 
desarrollo turístico sostenible. 

 
Servicios energéticos 
 
El grupo socialista apoyó la pro-
puesta del Grupo Acipa sobre pro-
moción de las comunidades 
energéticas dentro del Plan de Me-
jora de los Servicios Energéticos 
Municipales. Óscar Blanco señaló 
que “votaremos a favor porque, o 
nos vamos marcando objetivos o 
no avanzamos. Hay ejemplos que 
ya pasan de la utopía a la práctica 
y quizás el mayor referente, por 
desgracia ahora en una guerra, es 

un municipio ucraniano que ya es 
íntegramente una comunidad ener-
gética desde 2018. Fueron los pio-
neros, realizándolo en muy poco 
tiempo. Empezaron con una comu-
nidad de vecinos que consiguieron 
que el Ayuntamiento apoyase la ini-
ciativa y al poco tiempo consiguie-
ron ser esa comunidad. 

Blanco incidió en que “tam-
bién tenemos el ejemplo del mu-
nicipio de Noblejas, con un 
movimiento similar, involucrán-
dose el propio Ayuntamiento. 
Por eso tenemos que seguir 
dando pasos, porque no puede 
ser una excusa tener ciertas li-
mitaciones. Hay propuestas de 
Pleno en las que hay que hacer 
una apuesta decidida por la 
transición, por ejemplo hacia lo 
eléctrico y la posibilidad de ge-
nerar espacios públicos para la 
recarga eléctrica, y eso no es 
ninguna limitación, hay que 
tener voluntad política para ha-
cerlo, también las exenciones 
para incentivar, por ejemplo, en 
la ORA, como han hecho otros 
municipios, para vehículos eléc-
tricos en su casco urbano, y es 
otra realidad que se puede 
afrontar. Apostar por el trans-
porte publico eléctricos 100% y 
no quitar autobuses, como se 
está haciendo aquí, es otra reali-
dad por la que se puede apos-
tar”. 

 
Biblioteca en la calle 
 
El PSOE votó a favor de la pro-
puesta de Acipa sobre extensión 
del servicio bibliotecario y creación 
de espacios de lectura al aire libre. 
Laura Hernandez expresó que 
"esta propuesta pretende la exten-
sión de la biblioteca a la calle y 
acercar la lectura a los vecinos de 
Aranjuez. Y Acipa recoge en su pro-
puesta una iniciativa magnífica, pio-
nera en la región planteada por el 
Ayuntamiento progresista de Mós-
toles, en la que además se favorece 

la inclusión de las personas con di-
versidad funcional.  Pese a que fi-
nalmente no haya podido recoger 
en su propuesta la solicitud de este 
grupo de poner en valor la iniciativa 
de la red de cooperación entre ve-
cinas y vecinos Apoyo Mutuo Aran-
juez por la creación de la Biblioteca 
Kallejera, creo que es necesario 
destacar esta experiencia que en 
junio cumplió un año de existencia 
y que ha acercado la cultura a los 
habitantes del municipio, en espe-
cial, a los más pequeños”. 

 
Iluminación en las Doce Calles 
 
El grupo Socialista votó de manera 
favorable la propuesta de VOX para 
mejorar la señalización e ilumina-
ción en el tramo que va desde el 
Puente de Barcas a la Glorieta de 
las Doce Calles. José NMaría Cer-
meño señaló que “esta propuesta 
no es nada nuevo, y el Gobierno se 
justifica en la cercanía de algo que 
se va a aprobar, esta propuesta la 
lleva demandando para la misma 
zona y para el resto de la ciudad, el 
PSOE desde hace 3 años. El primer 
ruego para que se iluminase este 
espacio debidamente le hicimos 
hace tres años, y entonces no se 
estaba hablando de un contrato de 
Eficiencia Energética, pero les viene 
muy bien al Gobierno municipal que 
esta propuesta venga ahora ante la 
cercanía de este contrato para decir 
que no. Pero es que en esta pro-
puesta se piden mas cosas, como 
repintar los pasos de peatones, y 
nadie dice que no están pintados, 
pero es que algunos están borra-
dos, y lo que hay que hacer es pin-
tarlos, y los que estén a medio 
pintar, que se repinten, pero no solo 
en esa zona, en el resto de los ba-
rrios también, porque están aban-
donados.  

Cermeño mantiene que “la ex-
cusa de que el contrato de eficien-
cia energética va a resolver todos 
los problemas nos parece muy 
bien, pero el PSOE no hace actos 

de fe y hasta que no lo veamos no 
nos lo creeremos. Apoyaremos la 
propuesta porque entendemos que 
es necesario”. 

 
El Regajal-Mar de Ontígola 
 
El PSOE votó a favor de la pro-
puesta de VOX para recuperar el 
espacio protegido Reserva Natural 
El Regajal-Mar de Ontígola. Elena 
Lara señaló que “agradecemos que 
VOX haya pedido que seamos 
todos los grupos lo que recibamos 
la información que formule la Co-
munidad de Madrid, porque no es 
la costumbre de este equipo de 
Gobierno. El delegado del Partido 
Popular, en Comisiones Informati-
vas, dijo que darnos acceso a los 
informes de la Comunidad de Ma-
drid sobre el estado de El Regajal… 
nada.  

Lara incidió en “el abandono de 
la reserva natural del Regajal Mar 
de Ontígola por parte de la Comu-
nidad de Madrid era notorio antes 
del incendio y no podemos  permitir 
que siga siéndolo después del 
mismo. Todos los partidos políticos 
y todos los vecinos estamos de 
acuerdo en que la reserva tiene que 
ser recuperada lo antes posible. No 
tiene sentido votar en contra de una 
de las propuestas y en contra de la 
otra salvo que haya algo que tapar”. 

 
Plan de Acción 
 
El grupo socialista apoyó la pro-
puesta de InPar para incorporar 
medidas al Plan de Acción: Plan 
Anual de Control Financiero 2021, 
de cuyo contenido se dio cuenta 
en el pleno ordinario del mes de 
julio. David Estrada manifestó que 
“se traen medidas relacionadas 
con el anual del control financiero 
del ejercicio 2021, que ha elabo-
rado la Intervención municipal y 
del que se dio cuenta en un Pleno 
del año pasado. Este Plan de Con-
trol Financiero recoge acciones de 
control permanente a realizar por 

la Intervención y es verdad que es 
una atribución del Interventor mu-
nicipal en virtud del reglamento de 
contratación financiero, pero con 
motivo de este plan, esta pro-
puesta realiza un análisis de la si-
tuación económica financiera, 
sobre todo, del anterior mandato, 
caracterizada por una falta de 
consenso y con un presupuesto 
de 2017 prorrogado hasta 2021. 
InPar analiza el clima de la bús-
queda de consenso, de medidas 
progresivas… y todo ello produjo 
un desequilibrio presupuestario y 
la tendencia al alza del remanente 
de tesorería. 

El edil socialista señaló que “des-
pués de ese análisis, y en base a las 
deficiencias puestas de manifiesto 
por la Intervención, InPar realiza una 
serie del propuestas, de medidas 
correctoras, entre otras de gasto de 
personal, planificación de la contra-
tación, periodo medio de pago… y 
el PSOE entiende que esto no se 
trata de incorporarlo en ese Plan de 
Control Financiero del Interventor, 
del que se da cuenta al Pleno, si no 
que son medidas correctoras que 
InPar propone, por lo que vamos a 
votar a favor, porque entendemos 
que son medidas legales, con prin-
cipios de organización, de buena 
administración… 

Estrada lamentó la actitud de un 
Gobierno “que va al ralentí, en con-
tra de todos los grupos, del Plan de 
Racionalización de Recursos hu-
manos, que no da respuesta a las 
medidas de control financiero o con 
una actuación y planificación en 
materia de servicios públicos, de 
planificación de la contratación… 
No sabednos lo que se está ha-
ciendo, como el estudio de la 
fuente efe ingresos. 

El concejal recordó que “este 
Pleno aprobó hace unos meses una 
propuesta en relación a constituir 
una mesa de análisis y negociación 
en este sentido, a cuenta de los in-
gresos y de las ordenanzas fisca-
les… y nosotros no vamos a poner 

el énfasis en lo que se está ha-
ciendo y en lo que no, sobre todo 
cuando el mandato está termi-
nando, si no que votaremos a favor 
de este compromiso con estas me-
didas que entendemos que son de 
buena administración”. 

 
Tauromaquia 
 
El PSOe se abstuvo en la propuesta 
de Unidas Podemos para la prohi-
bición en Aranjuez de la realización 
de culaquier tipo de evento/espec-
táculo que suponga maltrato a los 
animales. Jose María Cermeño ar-
gumentó la abstención afirmando 
que “compartiendo el fondo de lo 
que quieren plasmar en la pro-
puesta, la Ley de Protección de De-
rechos Animales se encuentra en 
trámite parlamentario, después de 
que se haya aprobado el antepro-
yecto que, previsiblemente, va a 
entrar en vigor en 2023. Una ley que 
está elaborando una compañera 
suya de Podemos, la señora Bela-
rra, y que excluye a la tauromaquia. 
Y la excluye porque está protegida 
por otra ley, que mientras no se de-
rogue no puede incorporarse a la 
nueva ley que se está tramitando. 

Hay que trabajar, pero no prohi-
biendo desde Aranjuez, para incidir 
e insistir en que se derogue esa ley 
para poder incluirse en la nueva. 

En noviembre de 2016, el Tribunal 
Constitucional anuló la prohibición 
de los toros en Cataluña al conside-
rar que el  Parlamento catalán inva-
dió competencias del Estado 
aclarando que las Comunidades 
tienen capacidad para regular los 
espectáculos taurinos pero no para 
prohibirlo.  

No se pueden prohibir los toros 
en Aranjuez, porque si lo aproba-
mos llegará el Tribunal y nos lo vol-
cará porque no tenemos 
competencias, porque hay tres 
leyes que lo impiden: la ley 10/91, 
la 18/2013 y la 10/2015 que impi-
den que se pueda ¡n prohibir los 
toros”.
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El Gobierno de la Comuni-
dad de Madrid anunció la 
pasada semana, en la Mesa 
Sectorial de Sanidad, la 
apertura de todos los Servi-
cios de Urgencias de Aten-
ción Primaria (SUAP) que, a 
partir de ahora pasarán a 
denominarse Punto de Aten-
ción Continuada (PAC). Ade-
más, también ha 
reconsiderado la reorganiza-
ción de profesionales que 
habían previsto para los 
pocos centros que iban a 
mantener abiertos, suspen-
diéndola. El Secretario Ge-
neral del PSOE Aranjuez 
Óscar Blanco “esperamos 
que esta nueva denomina-
ción de verdad suponga una 
evidente mejora en el servi-
cio”. 

El Secretario General del 
PSOE Aranjuez, Óscar 
Blanco, ha expresado que 
“celebramos el anuncio re-
alizado por la Consejería de 
Sanidad y felicitamos a la 
Plataforma en Defensa de la 
Sanidad Pública en Aran-
juez, de la que formamos 
parte, y a todos los ciudada-
nos por su incansable tra-
bajo en las reivindicaciones, 
lo que ha posibilitado que la 
presidenta de la Comunidad 
dé marcha atrás en su deci-

sión de cerrar los servicios 
de urgencias, que estaban 
colapsando las urgencias 
del Hospital del Tajo, debido 
a esta presión social por la 
cercanía de las Elecciones”. 

Blanco ha recordado que 
“desde el Partido Socialista 
siempre hemos estado al 
frente de estas reivindicacio-
nes, presentando propues-
tas a Pleno, asistiendo a las 
manifestaciones y mante-
niendo, incluso, reuniones 
con el Gobierno regional 
para que volviesen a poner 
en marcha un servicio esen-
cial pero, sin duda, el trabajo 
de la plataforma y de los ciu-
dadanos ha sido esencial 
para que el Gobierno regio-
nal haya rectificado su deci-
sión, una decisión, por otra 
parte, que llega tarde”. 

Por otra parte, Óscar 
Blanco ha recordado que 
“también el Secretario Gene-
ral del PSOE Madrid, Juan 
Lobato, ha estado reivindi-
cando la apertura de este 
servicio desde que se anun-
ció su cierre, recorriendo 
todos los municipios, tam-
bién en Aranjuez, para pedir 
su reapertura inmediata, al 
contrario de que lo ha hecho 
la alcaldesa de Aranjuez, 
María José Martínez, a la 

que no se le ha visto liderar 
ninguna reivindicación y 
que, además, ni siquiera 
votó a favor de la propuesta 
que llevamos a Pleno, junto 
a InPar, el pasado mes de 
julio”. 

El Secretario General de 
los socialistas ribereños, sin 
embargo, sostiene que “esto 
no es más que una declara-
ción de intenciones, lo que 
queremos son hechos y que 
este servicio se abra a la 
mayor brevedad posible, 
porque Díaz Ayuso ya nos ha 
mentido en numerosas oca-
siones respecto a la sanidad 
pública, recortando recur-
sos, por lo que esperamos 
que estas promesas se con-
viertan en realidad lo antes 
posible”. 

El Secretario General ha fi-
nalizado afirmando que “es-
taremos expectantes y 
fiscalizaremos que el anun-
cio de la reapertura se mate-
rialice a la mayor brevedad 
posible, y esperamos que no 
solo se abra en las condicio-
nes en las que estaba fun-
cionando antes de su cierre 
si no que se mejoren las 
condiciones del servicio y se 
le dote de mayores recursos 
tanto humanos como mate-
riales”.

La no incorporación del es-
tudio de la represión fran-
quista en los colegios e 
institutos, como sí se hará 
cuando se apruebe la ley de 
Memoria Democrática, es 
una anomalía de la demo-
cracia en España que dice 
poco de los gobiernos an-
teriores. Más de 40 años de 
democracia han tenido que 
esperar los jóvenes espa-
ñoles para que les cuenten 
la verdad de lo que ocurrió 
en la dictadura del general 
Franco. En el caso de la de-
recha podría tener justifica-
ción en el sentido de no 
remover las vergüenzas de 
su abuelo político, recorde-
mos que Alianza Popular, 
madre del actual Partido 
Popular la fundaron exmi-
nistros del dictador Franco. 
En el caso de la izquierda 
es incomprensible.  

Afortunadamente este 
año se van a introducir los 
contenidos relativos a la re-
presión franquista en  ESO 
y Bachillerato. La derecha 
extrema y la extrema dere-
cha, PP y Vox no están de 
acuerdo. Dicen que es 
adoctrinamiento. Ellos, que 
provienen, que son herede-
ros del franquismo que obli-
gaba a cantar el Cara al Sol 
en las escuelas mientras se 
repartía la leche en polvo 
para paliar el hambre que 
los antecesores de PP y 
Vox provocaron en el pue-
blo español. 

Los ultraconservadores 
españoles PP y Vox siem-

pre han procurado situar en 
un plano de igualdad al gol-
pista y dictador Franco con 
la legítima República Espa-
ñola que se defendió del 
golpe militar, lo cual han 
vertido en los libros de 
texto controlados por ellos. 
Tan es así que hasta la ONU 
se hizo eco de la anomalía 
democrática. 

No es inocente el intento 
de manipulación de los jó-
venes intentando engañar-
los y reinventando la 
Historia de España ocultán-
doles la verdad de lo suce-
dido. Intentan que no 
conozcan uno de los perio-
dos más negros de nuestra 
convivencia como nación. 
De esa manipulación espe-
ran las ultraderechas hispa-
nas réditos electorales 
entre los jóvenes. Que no 
se avergüencen de la pro-
cedencia de esta ultradere-
cha española, tan 
antidemocrática en muchas 
ocasiones, que soportamos 
los españoles. 

En ese objetivo cuentan 
con mucho dinero y con 
muchos medios de comuni-
cación que reinventan la 
historia y practican la lla-
mada Postverdad. Mienten 
a sabiendas bien engrasa-
dos todos con dineros de 
las autonomías donde go-
biernan. Y por ahora tienen 
cierto éxito si atendemos al 
reciente artículo aparecido 
en El País titulado: “Las la-
gunas de los jóvenes sobre 
memoria democrática: “La 

Guerra Civil fue porque el 
pueblo se rebeló contra 
Franco”, “Un estudio revela 
profundas carencias histó-
ricas en estudiantes y tra-
bajadores de 16 a 30 años”. 
Su lectura provoca sonrojo 
y preocupación en cual-
quier español de bien, cual-
quier patriota que quiera lo 
mejor para su país, porque 
significa un fracaso en la 
educación de nuestros jó-
venes de varias generacio-
nes. Una ocultación que les 
ha llevado a muchos a un 
auténtico analfabetismo 
histórico en todo lo refe-
rente a la guerra civil y la 
posterior dictadura fran-
quista. 

Esperemos que las medi-
das tomadas por el go-
bierno de Pedro Sánchez 
palíen ese desconocimiento 
y las nuevas generaciones 
de españoles conozcan la 
verdad histórica de lo que 
pasó en ese periodo negro 
para España. Aunque sea 
para que sirva de vacuna 
democrática contra el po-
pulismo, la intolerancia y 
los autoritarismos que, des-
graciadamente, se siguen 
practicando en España en 
los lugares donde gobierna 
el Partido Popular. En Ma-
drid singularmente.  

Postdata: conviene distin-
guir entre la dirigencia ne-
gacionista del PP y muchos 
de sus votantes, que no 
comparten el mantener a 
los jóvenes españoles en la 
ignorancia. 

La Plataforma en Defensa de la 
 Sanidad Pública y las reivindicaciones 
ciudadanas consiguen que Díaz Ayuso 

rectifique en su decisión de cerrar  
los SUAP

Los jóvenes y la memoria democrática 
de la guerra civil y el franquismo

Óscar Blanco: “las reivindicaciones ciudadanas han posibilitado que la presi-
denta de la Com unidad dé m archa atrás en su decisión de cerrar los servicios 
de urgencias, que estaban colapsando las urgencias del Hospital del Tajo, de-

bido a esta presión social por la cercanía de las Elecciones”.

José Luis Moreno


